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建滔科技：研发做“加法”推动技术“领跑”行业

龙岗融媒记者 区倩琳

在坪地街道有这样一家企业，20年来，一直致
力于以高品质研发和制造，树立行业标杆，以高品质
企业文化增强员工的幸福感。今天，我们一起走进
深圳市建滔科技有限公司（以下简称建滔科技），了
解企业发展之路。

建滔科技成立于2004年，是一家集研发、设计、
生产和销售家电智能控制器的国家级高新技术企
业，产品线涵盖家电电器、汽车电子、医疗器械等应
用领域的主控制器、显示控制器。

走进生产车间，全自动化生产、检测检验设备正
在高效运作。建滔科技业务经理向鸿丽举起手中的
扫地机主控板介绍道：“这款产品是我们企业自主研
发生产，为全球第一大扫地机器人厂家SN设计的产
品，主要特点是识别度高、低损耗，还有清洗消毒的
功能。”据了解，该企业不仅有全面装配行业最高速

模组式贴片机的 SMT生产车间，还有行业中最尖
端、最智能的控制器DIP全自动生产车间，更借助 IT
信息技术，形成全景式智能生产管控体系。

随着家电产品向智能化方向发展，建滔科技在新
型主控制板上加入传感器、光敏配件等，使得产品整
体能耗降低，更节能环保。经过长期深耕细作的市场
培育和精益求精的市场服务，如今，建滔科技已经成
为美的、格力、海信、海尔等国内一线品牌以及部分跨
国企业的智能控制器主力供应商和战略合作伙伴。
该公司工会主席戴泽堃表示，企业经过长期的技术积
累，已经获得上百项发明专利、实用新型专利及著作
财产权。“我们依托与高校的产学研结合，大力推进重
点实验室建设和人才梯队建设，积累了雄厚的技术实
力，始终占据着行业技术领导者的地位。”

除了过硬的产品质量和不断强化的技术优势，
企业创立的工会督导部、工会爱心队等企业民主管
理机制，也成为建滔科技一块闪亮的招牌。戴泽堃

说：“其实像一般民营企业，热衷于做工会建设的企
业非常少，但是我们随着公司在智能化、信息化的道
路上越走越远，员工的重要性也越发突出。”

2018年，建滔科技成立企业工会，并创新形成
“工会学堂+工会爱心队+工会督导部”的新职能体
系，帮助员工成长，提升员工社会生存能力，并将公
司人才战略体系化、常态化及正规化。“工会学堂是
企业的一个内训机构，通过推动职称制、多能工制、
导师制，搭建员工成长平台，同时开发一系列课程帮
助员工进行职业生涯规划。”戴泽堃介绍，企业还注
册 42支工会爱心队，定期开展正能量活动，员工从
中可以获得积分，并兑换成下一次活动经费，进一步
激发员工参与活动的积极性，逐渐增强员工对公司
的归属感，实现工会建设与企业发展相促相融。

千里之行，始于足下。如今，建滔科技正脚踏实
地朝着成为具有国际竞争力、专业智能控制器整体
解决方案的提供商和行业领导者而奋斗。

龙岗融媒记者 陈新宇 文/图

龙城街道是龙岗区老旧花园小区数量最多的
中心城区。随着城区高质量发展进程加速和人民
对美好生活的日益追求，加装电梯成为老旧小区
亟待解决的老大难问题。为此，龙城街道通过微
改革精准施策，破解老旧小区加梯“密码”，找到居
民间的“最大公约数”。

位于龙城街道的碧湖玫瑰园楼龄已有 26年。
家住 8栋的王阿姨在退休之后就来到龙岗与子女
一同居住，由于年轻时腿伤落下了病根，现在她的
半月板损伤和滑膜炎特别严重，上下楼梯非常不
便。但今年 8月底，王阿姨的上下楼问题就能得
到彻底解决，可以乘坐新电梯上下楼了。王阿姨
激动地说，加梯工作历时近四年，前期光是沟通和
征求意见就已进行两年，现在马上要竣工了，内心
非常欣慰和期盼。

加装电梯牵动的是每家每户的利益，按照程
序，必须征得三分之二以上同楼栋居民的同意。
王阿姨说，大多数楼栋几乎都遇到了同样的问题：
一二三楼因为遮光、管理费提高、出行不便等问题
持反对意见，中间层持中立意见或不表态，高层就
是花大价钱的问题。“邻居们一开始基本都反对，
哪怕有补贴政策都不同意，态度很坚决，但我也没
有放弃，还是继续做工作。”

一边是腿脚不便的“悬空老人”，一边是体力
好的年轻人和做不了主的租户，如何做通邻里间
的动员工作，协调每户居民不同的需求和利益，归
根到底还是做好群众工作。这也是考验社区基层
治理能力的“第一关”。

起初，加装电梯并没有先例和标准，每户要出
多少钱、安装后谁来维护，全靠居民共同商议。同
样建于上世纪 90年代的尚景社区龙福一村，率先
摸索出一套“七个一”经验做法。“第一，要有一个
牵头人；第二，要成立一个 3人到 5人的领导小组；
第三，要建立一个微信群；第四，要共同签署一个
同意加装电梯的申请表；第五，选一个电梯品牌；
第六，选一个施工队；第七，签一个施工合同。”今
年 73岁的龙福一村党支部书记邱金福介绍道。

有了“梯长”牵头和明确的实施路径、补偿措
施，龙福一村在成功安装上第一台“样板梯”后，加
梯工作便迅速在小区铺开。同时，小区面对不同
楼层利益不均等具体矛盾问题，主张以邻里协商
和经济补偿的办法，快速推动问题解决。如今，该
小区电梯加装进度已接近 50%。

像王阿姨、邱金福这样挺膺担当的“梯长”在

龙城街道还有许多。2023年，龙城街道专门成立
既有住宅加装电梯专项工作小组，形成一支 127
人的指导组，深入各社区与党组织紧密结合起
来，将专业技术力量与物管、群众等强大力量相
结合，并在实践中总结出“党建引领、政府搭桥、
典型示范、充分协商、一梯一策、建管同步”的 24
字加梯“密码”，系统推进和优化加梯审批全流
程。龙城街道党工委副书记、政法委员曹昊云介
绍，在 24 字工作法指导下，辖区加梯工作犹如

“爆米花”般绽放开来，形成”一个楼道带动一个
小区，一个小区带动所有小区”的强大带动力。
同时，街道秉持尊重每一户居民诉求与意见的态
度，鼓励社区居民做到充分沟通。“我们追求百分
之百的业主同意，因为只有这样，才能让电梯成
为小区居民共同的财产，共养共管，消除日后的

纠纷和隐患。”
一边是加梯政策、补贴宣传到户，另一边是邻

里之间积极协商，一来二去，小区居民从“诉求AB
面”实现“利益共同体”的转化，找到加梯“最大公
约数”。为给居民争取更多协商时间，高效推进加
梯工作，龙城街道“加梯办”不断优化加梯审批、补
贴等全流程，修订《龙岗区既有住宅加装电梯建设
工作指引》《龙岗区既有住宅加装电梯财政补贴工
作指引》，细化建设过程中 15个方面内容和权责
部门及责任分工，将办理时限从 80多个工作日缩
短至 16个工作日。截至目前，龙城街道已成功推
动 37个老旧小区陆续加装电梯 395台，加装率达
52.95%，发放加梯财政补贴 3616万元（104台），电
梯加装率和补贴额度均“全市第一”，让 3万多居
民实现渴盼已久的“电梯梦”。

破解老旧小区加梯“密码”
龙城找到“最大公约数”

碧湖花园加装“第一梯”。


